

ASIGNATURA: Geografía e historia.

CURSO: 4º ESO

TEMPORALIZACIÓN: 40 minutos.

TEMA 3_ PENAS ESPECIALES PARA LAS MUJERES

OBJETIVO GENERAL

- Conocer las penas que se imponían únicamente a las mujeres.

OBJETIVOS ESPECÍFICOS

- Reflexionar sobre la diferencia de género en este ámbito.
- Analizar y comprender las razones que había detrás de los castigos.
- Conocer un caso real de castigo en mujeres.

SECUENCIACIÓN DE LAS ACTIVIDADES

EJERCICIO 1: Castigos exclusivos para mujeres.

EJERCICIO 2: Maravillas.

EJERCICIO 1

Temporalización	20 minutos
Materiales	Profesorado: podcast, altavoces. Conocer los diferentes castigos que había para las mujeres.

Objetivos	Analizar las razones de los castigos.
-----------	---------------------------------------

Desarrollo de la actividad:

El estudiantado escuchará el podcast de la unidad 3 en el que se habla sobre los castigos que sufrían las mujeres. Después de escuchar el audio deberán responder las siguientes preguntas:

- ¿Dónde se dieron los mayores castigos?
- ¿Cuál era la intención de estos actos?
- ¿Qué tipo de castigos eran únicos para el género femenino?
- ¿Por qué el rapado al cero era un acto de gran valor simbólico?
- ¿Para qué se hacía la purga?
- ¿Por qué se castigaba a las mujeres?
- ¿Qué le ocurrió a Maravillas Lamberto?

EJERCICIO 2

Temporalización	20 minutos
Materiales	Profesorado: ordenador, altavoces, canción “Maravillas”- Berri Txarrak, podcast Eitb.
Objetivos	Conocer uno de los casos de las penas especiales para las mujeres.

Desarrollo de la actividad

El alumnado escuchará la canción “Maravillas” de Berri Txarrak. Después deberán reflexionar sobre el caso de Maravillas Lamberto; para ello, podrán escuchar el fragmento del podcast en el que la hermana de Maravilla Lamberto, Josefina Lamberto, habla de lo ocurrido y de lo que recuerda.

<https://www.eitb.eus/eitbpodcast/jakintza/memoria-historikoa/los-hilos-de-la-memoria/audios/detalle/7724139/podcast-los-hilos-memoria-josefina-hermana-maravillas-lamberto-audio-/>

Para compartir sus reflexiones se les invita a los y las estudiantes a que utilicen la caja de comentarios para que puedan interactuar entre ellos.